

乙訓平和委員会ニュース

発行年日 2023年4月5日 No.446 発行・乙訓平和委員会 編集責任者・米重節男
電話・FAX 075-932-3546 MAIL heiwaotokuni@gmail.com

地域から政治を変える選挙にしよう 統一地方選挙と乙訓の自治体選挙の変遷

統一地方選挙の前半戦（道府知事、府県会議員、政令市長、政令市議）の選挙が4月9日投票で戦われています。

京都では、府議会議員と京都市議会議員の選挙です。乙訓では府議会議員選挙の向日市区（定数1）、長岡京市・乙訓郡区（定数2）です。

後半戦は市町村長、市町の村会議員の選挙で4月23日投票です。併せて、国会議員の補欠選挙が同時に取り組みれます。乙訓では向日市長選挙があります。

乙訓2市1町の直近の選挙は、下表の時期に行われています。

地方分権が言われ、多様性が求められる時代です。何でも国の言いなりになるのでは、住民のくらしも命も守れません。とりわけ、今の国政は軍事優先で、国民生活をないがしろにしている時だけに、地方政治が住民の防波堤になることが求められています。

大軍拡 NO、大増税 NO、暮らしと生活守れの選択をしましょう。

（文責：米重節男）

| 乙訓2市1町の選挙時期(直近の結果) | | | |
|--------------------|---------------------|------------------|------------------|
| | 向日市 | 長岡京市 | 大山崎町 |
| 府会議員 | 2023年4月(注1) | | |
| 市町長 | 2023年4月 | 2023年1月 (注2) | 2022年10月 (注3) |
| 市長会議員 | 2023年7月 (予定)(注4) | 2021年10月 (注2) | 2022年10月 (注3) |

(注1)府会議員は1975年に向日市区と長岡京市・乙訓郡区に分離。

(注2)長岡京市は、1949年10月に3村合併で長岡町が発足し町長と議員選挙が行われていた。その後、町長の病気で辞職により1963年1月の選挙になった。

(注3)大山崎町町長選挙は、1979年までは向日市と同じく統一地方選挙の時だったが、1982年町長急逝により時期が変わった。議員選挙も向日市と同じ時に選挙があった。しかし1982年に町長不信任が可決され、議会解散となったのち、新議会で再度町長不信任が可決され町長選挙となった。その後、議員と町長選挙を同時選挙にして現在に至った。

(注4)向日町(市)議会議員選挙は、1955年から8月に変わっている。

*これらの結果、乙訓では4年の内、3年間に6種類5回の選挙が戦われることになった。

(2面に別記事)

「数学者ピタゴラスが作った音楽」

こんにちは。読者の方々お元気にされていますか。かなり仕事の方が大変で、エッセイもご無沙汰になっていました。先日無事に卒業式も終わり、3年間受け持った生徒を送り出しました。

その彼らに（中学3年生）に今学期の数学の授業でピタゴラスの定理をしました。

いま自分で、その同じピタゴラスという人が作った音階（今の音楽のベースにある理論）について調べています。特にウクレレを使って試しながら（実験的に音を鳴らしながら）確かめています。ピタゴラス音階とは、数学者ピタゴラスが作っただけあって、深すぎて先が（全体像が）見えません。私は、いまその入り口によりやく立たせてもらった感じです。

私がまず理解したことを簡単に言いますと、キーコードというものがあります。例えばドミソを一気に流しますとこれはCというキーコードです。このようなのが簡単に言えば7つあります。CDEFGABのように。実はこの1つ1つに役割があります。それぞれのキーコードに関連性（役割）を持たせるわけです。私が注目しているのは、ドミナントと言われる役割をする役割です。このコードは必ずメインの（主となる）コードに行きたくなるコードなのです。

例えば、いきなり「・・・さん、・・・してくれへん！」という角が立つというか、何をえらそうに！となります。仮にクッション言葉を使うと、「すいませんが、・・・さん、・・・してくれませんか」と言われると、まあしょうがないか、やってみるか、と承諾をしてもらえる可能性が増えます。簡単に言えば、次に行きやすくさせる工夫の言葉です。これを耳から聞こえる音でさせるわけです。不思議ですね。

実際に読者の方々の前でいうウクレレを持って説明をしたら、わかりやすいのですが、そういうわけにはいきませんね。というわけで今回のむーみん太郎のちょこっと音楽講座を終わります。

(23. 03. 23)

